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头顶隐患惹民忧 六方合力促整改

日前，慎成居委干部在永嘉路

291弄小区开展例行走访时，一位

居民匆匆赶来，反映有户人家的热

水器漏水了，水滴经常溅到过路人

身上。热水器漏水，水滴怎么会落在

室外？带着这样的疑惑，居委干部赶

到现场，发现竟然真有一台热水器

挂在了某楼栋的外墙上。

经过走访了解，这台热水器属

于二楼一户人家所有，周边居民表

示，这是一间出租房。居委干部首

先联系房产中介和租客，要求尽快

解决漏水问题，并同步致电燃气公

司上门查看。燃气公司认定该热水

器具有重大安全隐患，立刻开具了

建议整改单，又迅速联系房主说明

情况。房主表示，房屋早已通过中

介租赁出去，现由二房东使用，其

对外墙上的热水器并不知情。居委

干部随即辗转联系到了二房东，向

他说明了安全隐患的严重程度，并

请他一周内自行整改。

由于二房东对整改事宜置若罔

闻，一周后，居民区党总支书记黄佩

玲与社区民警、城管队员、物业经理

协商，决定对房主与二房东进行约

谈。然而约谈当天，二房东迟迟没有

现身，也拒接电话，整改工作一时陷

入了僵局。随后，居委会再次与公

安、城管、物业等部门进行沟通，各

方达成一致：依据燃气公司出具的

意见，衡复物业向房主开具整改通

知书；城管中队据此向房主提出限

期拆除的要求，超期后将代为整改。

对此，房主表示会积极配合。

5月 23日，居委干部与城管、

公安、物业、燃气公司和热水器公

司派出的人员一起来到现场，着手

进行代为整改工作。在大家的监督

下，城管队员爬上了两米多高的梯

子，在确保燃气和电力安全后，顺

利拆除了这台热水器。经过各方努

力，终于消除了这个居住出行的安

全隐患。 牟忠兴 摄影报道
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天平路街道办事处主任王伟成!左三"#副主任

蔡辉!右一"等相关单位负责人参与开工典礼

在天平街道，有

一位毕业后就投身居

民区工作，已在社区

基层摸爬滚打 13年

的党总支书记，可谓

是年轻的“老书记”。

她就是建新居民区党

总支书记万莉娜。

建新居民区是

天平街道面积最大、

人口最多的居民区

之一，来沪人员、外

籍人员较多，因此服

务管理工作难度较

大。对此，万莉娜与

街道管理办、房管

所、物业反复协商，

由居民区党总支牵

头召开居民大会，通

过投票选举的方式，

推选出责任心强、受

到普遍认可的居民，

组成小区弄堂管理

委员会，协助居委会

和物业进行自治管

理，集中解决部分小

区停车难、环境差等问题。

同时，万莉娜在襄永小区、向阳

小区、建平小区等进行深化自治管

理的试点，通过划定停车位、摸清车

辆停放底数等，按月收取停车费，并

用这些资金聘请专职门卫，加强小

区的安全监管。她又以“党建引路”，

发挥党员志愿者的主体作用，积极

动员区域单位参与，先后牵头组建

“夜间巡逻队”“小区护绿队”“楼道

关爱队”“妇女之家”“辣妈群文队”

“民主议事会”等志愿者队伍，共同

守护美丽家园。

由于建新居民区内老旧住房

较多，居民群众对改善居住环境的

呼声很高，万莉娜与职能部门协

商，抓住襄阳南路 21号“小梁薄

板”房屋的“牛鼻子”，配合推进厨

卫分户独用改造，一边在居民中做

了大量的思想工作和协调工作，一

边与施工方沟通居民集中反映的

诉求，力求实事工程真正让居民满

意。改造完成后，居民们高兴地说：

“没想到改造得这样好！”

但万莉娜始终认为，“改造”只

解决了小区的“面子”问题，而进一

步提升小区的“软实力”，才是深化

美丽家园建设的根本。于是，围绕

“集社区民智，聚建新精神”的主题

月活动火热开展，建新居民区党总

支、居委会向社区居民群众发出倡

议，征集新时代的“建新精神”。

在一个多月里，总计召开 12

场座谈会，近 200名居民代表参

加，发放 180余份调查问卷，收到

2000余条意见建议，形成万余字

的调研提纲。在此基础上，经党支

部汇总和党总支的充分讨论，最终

形成了十六字的“建新精神”：守约

明理、多元包容、热忱担当、团结奋

进。街道党工委书记高路对此给予

了肯定，希望居民群众在“建新精

神”的引领下，实现从情感认同到

价值认同的升华，将居民区建设成

为美好生活共同体。

对此，万莉娜表示：“以主题月

为新起点，两委班子将加强价值引

领，提升服务能力，推动建新走向

更好的明天。”围绕着“不忘初心，

与时俱进，建新人有精神，建设美

好共同体”的目标，建新居民区踏

上新的征程。 李家麟
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近日，永嘉新村居委会举办了

永嘉新村居民区邻里小汇“嘉馨小

汇”启动仪式，天平街道党工委副

书记李琼、人大工委副主任王玉春

等参加，为“嘉馨小汇”正式揭牌。

改造前，永嘉新村居委的一楼

为办公室、二楼为活动室，空间利

用不够充分，布局存在不合理之

处，尤其不便于老龄居民前来参加

活动。因此，街道委托设计单位深

入居民区进行实地踏勘和调研，与

居委干部和居民骨干座谈交流，反

复沟通设计思路，聆听居民实际需

求，形成设计方案，并对方案进行

优化。居民的全过程的参与，在改

善小区环境的同时，也培育了“社

区共同体”的意识。

经各方共同努力，原有的居委

会办公室、活动室改造升级为“嘉

馨小汇”，分为“全岗通”接待室、多

功能活动室、图书室、棋牌室、会议

室、办公室等六个功能区域，居委

会办公场所也进行了大幅优化。腾

出了更多空间，盘活了更多资源，

集聚了更多功能，有利于为居民群

众带来更优质、更便捷、更多样化

的服务。

有了活动空间的保证，“嘉馨

小汇”除了日常的团队活动和节庆

活动，区域单位也积极为居民区输

送优质的活动。经过和区域单位的

沟通，“嘉馨小汇”将每周五定为

“共建日”；上海市文化和旅游局人

才培训交流中心、杭州银行徐汇支

行、上海青山贸易有限公司、上海

中国青年旅行社有限公司、徐汇区

艺术馆等，成为第一批参与“共建

日”、提供志愿服务的单位。截至目

前，“嘉馨小汇”已经与他们携手举

办了“兴趣咖啡小课堂”“端午粽飘

香”“‘六一’跳蚤集市”等活动。

如今，“嘉馨小汇”已成为永嘉

新村居民家门口“5分钟生活圈”的

重要组成部分，天平又多了一处“邻

里汇，汇邻里，美好生活共同体”的

范本，从而将惠及更多居民群众，不

断增强他们的幸福感和获得感。
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高安路50弄小区加装电梯工程开工
5月 29日上午，高安路 50弄

3号楼迎来了加装电梯项目的开

工典礼。区房管局、天平街道、徐房

集团及其下属的上海衡复物业有

限公司、承建方上海现代电梯工程

有限公司等相关单位负责人出席

典礼。

协同努力打造范本工程

本次加装电梯项目，具有示范意

义。天平街道会同徐房集团及现代电

梯公司，与历保、消防、绿化、物业等

职能部门反复进行沟通协商，修改和

完善相关方案，最终成功通过规划许

可审批。

同时，为了最大限度地保护原

有建筑，维护历史风貌，各相关单位

在现场勘察、施工设计、方案制定中

周密部署，统筹考虑建筑功能、交通

组织、结构设计、消防安全等方面的

因素，尽力确保电梯在建成后能够

安全便捷地使用，使其成为衡复历

史文化风貌区内加装电梯项目可复

制、可推广的范本工程。

各方论证解决项目难题

相比其他区域，在风貌区的住

宅小区加装电梯，难度可谓更上一

层，必须要做到面面俱到，杜绝挂一

漏万。

考虑到小区面积较小，以及公

用设施、周边环境等实际情况，为达

到最佳效果，职能部门与承建方多

次组织专家反复进行房勘和地勘，

并对房屋结构安全性进行论证。同

时，与居委会、业委会、物业企业、惠

平物业服务指导中心等积极进行协

商，尽量缩小电梯的占地面积，降低

对居民公共生活空间和周边环境的

影响，与居民达成共识。

民心所向业主广泛支持

高安路 50弄小区居民的老龄

化程度较高，3号楼内还居住着 95

岁高龄的杨宝珍。在开工典礼上，她

激动地说：“我这把年纪，爬楼梯如

登天，现在这个痛苦终于可以解决

了！”

对于本次加装电梯项目，小区

业委会动员全体业主鼎力支持。不

论是走访协商、意见征询、方案论

证、筹资推进，他们都积极配合，特

别是底楼业主给予了极大的理解和

体谅，希望尽快为自己、为邻居带来

更加便利的居住出行条件。

徐房集团供稿
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岁居民杨宝珍发表感言

现场拆除


